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跟進“澳門新街坊”及橫琴深合區其他配套設施

“澳門新街坊”作為首個由澳門延伸至橫琴粵澳深合區的民生項目，隨著
兩地政府的不斷推進，項目已取得務實的進展。
“新街坊”項目為橫琴粵澳深合區的發展增添了濃墨重彩的一筆，但目前
橫琴整體在綜合配套仍有待完善，例如供人休閒娛樂的商場、公園、醫
療設施、學校等等方面。只有在配套設施齊全且充足的情況下，才能夠
逐步滿足澳人在橫琴的生活需求。
此外，澳人過去在橫琴置業經常出現“買家北上置業大呻中伏”，業主淪
為苦主，收樓時才發現貨不對版，與原定合同的標準有明顯差距。雖
然“新街坊”的落成將刺激澳門居民前往橫琴置業的意願，但要想讓琴澳
一體化發展成為現實，當局還需著力幫助業主解決遺留的置業問題。因
為琴澳一體化不可能只局限在“新街坊”項目區域內一體化，而是應該
以“新街坊”項目為契機，發揮輻射效應，打開琴澳一體化的新局面。
為了讓澳門與橫琴粵澳深合區更加緊密，更加方便澳門市民通勤，澳門
推出了“橫琴單牌車”政策，深合區與澳門之間亦推出了跨境通勤專線。
加上目前正在建設連接蓮花口岸與橫琴口岸的輕軌橫琴線，橫琴粵澳深
合區將成為集澳門輕軌、珠海城軌、高鐵、城際鐵路等多種交通的方式
的樞紐。
基於此，本人向政府提出如下質詢，並要求適時給予清楚、準確、連貫
和完整的回覆：
1、針對澳門市民過去於橫琴置業時“踩坑受騙”的情況不斷出現，許多個
案至今都仍未解決，隨著粵澳深合區執委會架構的不斷完善、“新街坊”
項目的推進落實，特區政府有何措施，讓澳人置業不再重蹈覆轍，例如
法律宣傳的預警機制、法律援助以及對購房仲介的審查機制，從而降低
澳人置業的風險？
2、輕軌橫琴線止於橫琴口岸，並未規劃至橫琴粵澳深合區內部，特區政
府會否考慮與珠海、內地有關部門共同協商，延長橫琴線深入至深合區
的生活區、工作區，例如延伸橫琴線輕軌至“新街坊”，以真正解決澳門
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市民跨境往返的交通、通關便利？
3、“新街坊”將於今年8月竣工，周圍的商鋪現時招商情況“熱烈”，其他
配套設施，例如學校、社區衛生站等醫療設施、供市民休閒的綠地公園
等基礎設施現時建設情況如何，能否緊跟市民入住的時間以滿足他們的
生活需求？
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